
Protokoll Ortsbeiratssitzung 
 

Öffentliche Sitzung 

Ort:  DGH Wenzigerode 

Vom:  30.05.2023 

Einladung: Mitteilungsblatt der Gemeinde vom 26.5.2023 von Bernhard Rose, stellv. Otsvorsteher 

 

Teilnehmer/innen: Ortsbeirat Donate Schaumburg, Peter Geitz, Tim Hilgenberg, Tanja Schrooten 

Entschuldigt:  Bernhard Rose, Mike Lauer 

Schriftführerin: Tanja Schrooten, wurde abgelöst von Sindy Harder 

Wahlleiter: Marko Schaumburg 

Gäste:  Bürgermeister Michael Köhler 

 

 

Tagesordnung: 

 

1.  Begrüßung 

2a. Festsetzung des neues Schriftführers 

2b. Wahl des neuen Ortsvorstehers 

3.  Verschiedenes 

 

Zu Punkt 1 

Tim Hilgenberg leitet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden recht herzlich und dankt für ihr 

Erscheinen. Die Sitzung wurde außerdem um den Punkt 2a erweitert; die Neuwahl des Schriftführers. 

Zur Erweiterung der Tagesordnung wurden keine Einwende erhoben. 

 

Zu Punkt 2a 

Donate Schaumburg schlägt Sindy Harder als Kandidatin vor. Es gab keine anderen Vorschläge oder 

Einwände. Sindy Harder wurde gefragt, ob sie die Position als Schriftführerin annehmen möchte. Diese 

Frage wurde von Sindy Harder mit „JA ich will“ beantwortet. 

 

Zu Punkt 2b 

Tim Hilgenberg hat sich herzlich bei Mike Lauer für seinen jahrelangen Einsatz als Ortsvorsteher 

bedankt. Für alle geleisteten ehrenamtlichen Arbeiten, die guten Umsetzungen von vielerlei Dingen im 

Ort und seinem großen Engagement. Nun muss Mike Lauer als Ortsvorsteher durch eine Wahl ersetzt 

werden. Als heutiger Wahlleiter wurde Marko Schaumburg vorgeschlagen. Er hat den Vorschlag 

angenommen. 

Marko Schaumburg fragt alle anwesenden Ortsbeiratsmitglieder nach Vorschlägen für den neuen 

Ortsvorsteher/in. Tanja Schrooten wurde als Kandidatin für diese Position vorgeschlagen. Es gab keine 

weiteren Vorschläge. 

Marko Schaumburg fragte ob die Wahl geheim stattfinden soll. Nein die Wahl soll öffentlich sein. 

Die Ortsbeiratsmitglieder, Tim Hilgenberg, Peter Geitz und Donate Schaumburg haben für Tanja 

Schrooten gestimmt. Tanja Schrooten hat sich der Stimme enthalten. 

Tanja Schrooten nimmt die Wahl sehr gerne und mit einem großen Lächeln an und stellt sich allen 

Anwesenden ein wenig vor. 

- 2019 ist sie mit ihrem Mann, Wolfgang nach Wenzigerode gezogen 

- ist Architektin im Homeoffice und hat somit eine hohe Verfügbarkeit im Ort. 



- findet dass Wenzigerode eine tolle Gemeinschaft ist und möchte das Dorf weiterhin mitgestalten und 

freut sich auf alle anstehenden Vorhaben 

- hat auch schon an Projekten, wie z. B. der Neugestaltung des Friedhofs mitgemacht 

Tanja Schrooten bedankt sich außerdem auch sehr herzlich an Mike Lauer und findet es sehr schade 

dass er nun nicht mehr dabei ist. 

 

Nun ergreift Bürgermeister Michael Köhler das Wort. 

Zuerst bedankt sich Herr Köhler bei Mike Lauer für seine langjährige Arbeit als Ortsvorsteher und 

findet es toll, was alles in der Zeit entstanden ist, wie z. B. der Kinderspielplatz oder das DGH mit all 

seinen Veranstaltung. Herr Köhler heißt nun Tanja Schrooten willkommen in ihrem Amt als neue 

Ortsvorsteherin und freut sich auch eine gute Zusammenarbeit mit dem zukünftigen Bürgermeister von 

Bad Zwesten. Außerdem merkt er an dass er Frau Schrooten schon vorher kennenlernen durfte und 

findet es ganz toll, dass sie nachhaltig handelt. 

Zum Abschluss überreicht der Bürgermeister Frau Schrooten einen wunderschönen Blumenstrauß. 

 

Zu Punkt 3 

- Integration: der Ortsbeirat findet dass wir die ausländischen Bürger(ausschließlich die geflüchteten 

Bewohner aus der Urkraine, die in der Kupferhütte leben) ein wenig mehr in das Ortsleben integrieren 

könnten. Dieses ist nicht ganz so einfach, da viele der Bewohner nicht so offen dafür sind, aber einige 

Ausnahmen gibt es. Natürlich ist die Sprachbarriere das größte Hindernis. 

- Das organisierte Kaffeetrinken für die Flüchtlinge, was vor einer Weile stattfand, war nach 

Anfangsschwierigkeiten dann doch ein kleiner Erfolg geworden. 

- Die Menschen fühlen sich allein und benötigen Orientierungshelfer, was sich als schwierig gestaltet, 

da diese Helfer überlastet sind und es an Personal fehlt. 

- Es leben zur Zeit ca. 30 Personen (ca. 15-20 Kinder) in der Kupferhütte. 

- Für Fahrten stehen nun seit kurzem grundsätzlich 2 Großraumfahrzeuge zur Verfügung, es gibt jedoch 

keine regelmäßigen Fahrten. 

 

Es gibt viele Ideen diesbezüglich und einige Sachen müssen noch geplant und auf den Weg gebracht 

werden. Dies wird in der nächsten Sitzung besprochen. 

 

Herr Köhler hat das Wort dazu: 

- Frau Koch kann, wenn der Ortsbeirat Bescheid weiß, Hilfestellung leisten. Sie hat ein kleines Etat, 

welches zu 100% gefördert ist 

- Herr Reuter wird nicht mehr als Vorstand des Arbeitskreises Willkommenskultur agieren. 

- Arbeitskreis Willkommenskultur kann hier auch mal stattfinden, Wünsche können geäußert werden. 

- hier bitte direkt an Frau Koch wenden 

 

Vielen Dank! 

Die Sitzung wird durch Tanja Schrooten geschlossen. 

 

 

Wenzigerode, den 17.06.2023 

 

 

 

gez. Tanja Schrooten, Ortsvorsteherin   gez. Sindy Harder, Schriftführerin 


